

Llamado de Guzmán a Mantener Discreción

● Senador dijo que a veces la mejor forma de solucionar los problemas es no abundar en explicaciones públicas sobre temas delicados.

El senador Jaime Guzmán dijo ayer que, a veces, la mejor forma de solucionar los problemas no es abundar en explicaciones públicas sobre temas delicados que se pueden resolver mejor con una mayor discreción y prudencia.

Así lo señaló el parlamentario de la Unión Demócrata Independiente (UDI) al ser requerido sobre el ejercicio militar que se desarrolló el pasado miércoles.

Indicó, asimismo, que "si seguimos especulando sobre cuáles son los alcances que tenían, sobre el trasfondo o sobre las intenciones que se percibieron con estos hechos, pienso que no se favorece el objetivo fundamental que tanto el Gobierno como la oposición tienen y que también las Fuerzas Armadas buscan".

Ante otra pregunta, indicó que la opinión pública está tranquila "aunque el sentido de perspicacia de los chilenos les indica que obviamente hay un trasfondo de problemas".

"Quienes estamos sinceramente comprometidos con la consolidación del régimen democrático debemos buscar una buena relación entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas", acotó.

Igualmente el senador Guzmán dijo que el pasado jueves concurrió a la Comandancia en Jefe del Ejército a entrevistarse con el general Augusto Pinochet para conocer los alcances del ejercicio que había practicado esta rama de las Fuerzas Armadas el día anterior. "En consecuencia, añadió, todo lo que sea observar la mayor discreción a este respecto ayuda al propósito señalado por lo cual no deseo abundar en detalles de mi conversación con el Comandante en Jefe del Ejército".

Planteó, igualmente, que está claro que se trata de un ejercicio que el Comandante en Jefe del Ejército puede resolver dentro de sus atribuciones y que no ha habido, por lo tanto, ningún acto que se pueda considerar contrario a la legislación vigente o a la disciplina.

"Sobre la conveniencia o inconveniencia de que se haya realizado este ejercicio, me parece que no es apropiado que los sectores políticos entremos a controversias entre nosotros".

Añadió que lo importante en los partidos es procurar favorecer un clima de entendimiento y de buenas relaciones entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas en general, "para lo cual la mayor discreción y prudencia debe ser la norma que nos guíe a todos".

Requerido si a esas buenas relaciones contribuyen los pasados ejercicios, señaló que "sólo el tiempo lo dirá y muy probablemente así sea".

Acotó, igualmente que existe una sólida cohesión institucional del Ejército en torno al Alto Mando en general y al Comandante en Jefe en particular. "Es un elemento muy positivo para la consolidación del régimen democrático y se ha visto corroborado no sólo por el ejercicio del miércoles pasado, sino que

a lo largo de todo el período del actual Gobierno, como también quedó de manifiesto en los años previos".

Agregó que se trata de una realidad muy auspiciosa porque confirma el profesionalismo de las FF.AA. y la vigencia de la verticalidad del mando dentro de ella.

Igualmente señaló que la UDI no estaba enterada de la entrevista que sostuviera Sergio Onofre Jarpa con el Presidente de la República, a iniciativa de generales del Ejército. Añadió que "solamente nos hemos impuesto en el día de ayer (anteayer)".

DITTBORN EN TALCA

TALCA (Milton Saavedra Muñoz). — El presidente de la UDI, Julio Dittborn, señaló que el denominado ejercicio de seguridad, alistamiento y enlace que llevó a cabo el Ejército, correspondió a una reacción de esa institución por sentirse vilipendiada y herida, como consecuencia de una campaña para enlodar su gestión de Gobierno a partir de ciertos hechos que son investigados por la Justicia.

En conferencia de prensa, Dittborn indicó que en la actualidad se están viendo muchos hechos judiciales que de alguna u otra forma están relacionados con el Ejército, como "La Cutufo", "Villa Grimaldi" y el de los cheques girados a Augusto Pinochet Hiriart.

Añadió que, con el pretexto de lo anterior, existen algunos medios de comunicación y sectores políticos de la Concertación "que se han aprovechado de estos hechos para tratar de enlodar el régimen militar e insinuar que en esos 17 años se cometieron diversos delitos y que fue un Gobierno corrupto".

Fundamentó que es esa la mezcla que debe ser evitada a toda costa, para no transformar problemas judiciales en ataques políticos a una gestión de Gobierno.

ACUARTELAMIENTO

En relación al acuartelamiento de las unidades militares, que la misma institución calificó como un ejercicio de seguridad, alistamiento y enlace, Julio Dittborn declaró que el Ejército quiso decirle al Gobierno "que ponga una muralla entre ambos temas, es decir que el Ejército va a cooperar en descubrir todos los delitos que hayan sido cometidos, pero que no va a permitir que, so pretexto de esas investigaciones judiciales, se trate de enlodar toda una gestión gubernamental".

"Creo que el Presidente Aylwin debe emplear toda su influencia y poder para que todos los actores de la vida política nacional los traten como dos temas distintos", recalzó.

En todo caso, el dirigente de la UDI no justificó el acuartelamiento, pero dijo entenderlo por la campaña para desprestigiar el Ejército.